

## **Le transfert de 5000 fonctionnaires en région :**

### **une occasion à ne pas rater pour dynamiser les cœurs de villes et villages**

**Québec, le 6 avril 2022** - La Coalition Cœurs de villes et villages accueille avec intérêt l'annonce du gouvernement du Québec de transférer 5000 postes de fonctionnaire en région d'ici 2028, dont 2000 d'ici le 30 septembre.

Afin que ces emplois puissent contribuer durablement à la vitalité de ces collectivités, la Coalition **réclame qu'ils soient obligatoirement implantés au cœur des centres-villes et des noyaux villageois** de manière à y favoriser l'établissement de fonctionnaires et soutenir la vitalité et le dynamisme des commerces locaux qui s'y trouvent.

« En implantant ces emplois dans le cœur de ces collectivités, le gouvernement se dote de puissants outils pour favoriser l'achat local, animer les centres-villes et noyaux villageois et assurer leur préservation pour les générations futures. Toutefois, pour assurer la réussite d'une telle mesure et pour que ces emplois soient pourvus, le gouvernement devra investir très largement dans la création de services de proximité comme des CPE, des services de santé, du logement abordable, etc. », déclare **Béatrice Alain, directrice générale du Chantier de l'économie sociale**.

« Avec ce transfert, le gouvernement pourra faire du transfert de ces fonctionnaires non seulement un levier de développement économique régional, mais aussi une contribution significative à la vitalité des cœurs de villes et villages. » affirme **Christian Savard, président exécutif de Rues principales**.

La Coalition demande également de **privilégier la réutilisation des bâtiments existants** désaffectés, sous-utilisés ou excédentaires, tout particulièrement ceux qui ont une valeur patrimoniale, pour aménager ces nouveaux espaces de travail lorsque c'est possible ; d'accompagner ce transfert de mesures visant à s'assurer de la **création de logements supplémentaires à proximité de ces emplois** pour limiter l'étalement urbain et ses conséquences ; d'**apporter un soutien technique et financier aux municipalités** pour la requalification de leurs cœurs de villes et villages de manière à pouvoir accueillir lesdits fonctionnaires; d'accompagner ce transfert des investissements et partenariats nécessaires pour **assurer le développement et la consolidation de services de proximité** (centres de la petite enfance, offre alimentaire, etc.).

Enfin, la Coalition rappelle l'importance d'élaborer une stratégie québécoise pour la vitalité des centres-villes. « Cela permettra d'offrir un soutien plus structuré à la revitalisation des



cœurs de villes et villages et, ainsi, d'assurer la vitalité de ces lieux qui ont contribué à forger l'identité de nos collectivités » conclut **Gena Déziel, présidente du Regroupement des sociétés de développement commercial du Québec.**

-30-

## **À propos**

La Coalition Cœurs de villes et villages est formée de Action patrimoine, l'Association des sociétés de développement commercial de Montréal, le Chantier de l'économie sociale, le Regroupement des sociétés de développement commercial du Québec, Rues principales et Vivre en Ville. Ces organisations se sont rassemblées pour sonner l'alarme sur le marasme généralisé des cœurs de villes et villages du Québec, et sur l'urgence de se donner un plan d'action gouvernemental pour renverser la tendance.

[www.coeursdevillesetvillages.quebec](http://www.coeursdevillesetvillages.quebec)

## **Renseignements**

Alex Tremblay Lamarche  
Vivre en ville  
418-999-7228  
alex.tremblay-lamarche@vivreenville.org